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O C H O  C O L U M N A S  /  P R I M E R A S  P L A N A S 

 
“Cae el malo” 

 
“Inician amparo contra sistema anticorrupción” 

 
“Censo: van 63 mil casas dañadas en Chiapas y Oaxaca” 

 
“Hidalgo tiende la mano a Juchitán” 

 
“Progresa la integración del SEA” 

 
“Avala ciudadanía ley anticorrupción” 

 
“Aprueban reforma 45 municipios” 

 
“Descartado el uso de fuerza pública” 

 
“Frente justifica reparto de cargos de ganar en 2018” 

 
“Da SCT contrato… ¡sin proyecto!” 

 “La CNTE rompe tregua en Oaxaca” 

 
“SFP: sin proyecto, se licitó y otorgó el Paso Exprés” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Desechan recurso interpuesto por secretario general del IEE: Magistrados de la sala 

superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desecharon el recurso de reconsideración 

interpuesto por Jerónimo Castillo Rodríguez, actual secretario general del Instituto Estatal Electoral, quien buscaba 

el pago de compensación por el término de su relación laboral en el INE. El actual funcionario electoral interpuso 

juicio para dirimir los conflictos o diferencias laborales de los servidores del INE, lo anterior como inconformidad 

con la determinación tras no recibir pago de compensación por terminar relación laboral en la junta distrital 07, con 

cabecera en Tepeapulco, del Instituto Nacional Electoral (INE). Castillo Rodríguez promovió juicio ante la sala Toluca 

del TEPJF con el expediente ST-JLI-7/2017, sin embargo, los magistrados confirmaron que no era considerado para 

recibir pago por el término de su relación laboral. Ante ello acudió a la sala superior para impugnar dicha resolución 

dentro del expediente SUPREC-1291/2017 bajo la ponencia del magistrado Felipe de la Mata Pizaña. En el estudio 

se advierte que el asunto de mérito no reúne los requisitos especiales de procedencia del recurso de reconsideración, 

ya que, si bien se impugna una sentencia emitida por una sala regional del Tribunal Electoral, del análisis de esta, 

así como del escrito de demanda del recurrente, se advierte que no existió declaración alguna sobre la 

constitucionalidad o inconstitucionalidad de algún precepto legal. Ante ello por unanimidad magistrados federales 

determinaron desechar el recurso de reconsideración. (Manuel Martínez, página 07) 
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El Independiente-Concluye periodo de entrevistas para Servicio Electoral Nacional: El Instituto Estatal 

Electoral (IEE) concluyó las entrevistas a quienes pretenden obtener una plaza para ocupar cargos y puestos del 

Servicio Electoral Nacional del Sistema de los Organismos Públicos Locales Electorales. En total fueron 19 aspirantes 

a ocupar 10 cargos como coordinadores de participación ciudadana y de lo contencioso electoral, así como técnico 

de organización electoral, participación ciudadana, de prerrogativas y partidos políticos. Desde el pasado martes 

hasta ayer cada aspirante tuvo entrevistas con consejeros electorales y directores ejecutivos del IEE; en el caso de 

coordinador de participación fueron cuatro en diferentes horarios, mientras que para las áreas de técnicos solo dos. 

Dichas actividades fueron aprobadas el pasado lunes por parte del consejero general del organismo público electoral 

local donde también acordaron la designación de los funcionarios que aplicarían las entrevistas a las personas 

aspirantes que se presentaran a esta etapa de la convocatoria del concurso público 2017 para ocupar cargos y 

puestos del servicio profesional electoral nacional del sistema de los organismos públicos locales electorales . La 

dirección ejecutiva del Servicio Profesional Electoral Nacional (DESPEN) publicará en la página de Internet del 

Instituto Nacional Electoral los resultados de las entrevistas realizadas. (Manuel Martínez, página 07) 

P A R T I D O S  P O L Í T I C O S 
Crónica-Niega PRI información sobre gastos en mesas: Omitió el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

gastos que erogaron representantes de Hidalgo que acudieron a mesas temáticas correspondientes a la XXII 

Asamblea Nacional, celebrada 9 y 10 agosto en cinco entidades federativas, la Unidad de Transparencia priista negó 

tales datos bajo el argumento de que son "asuntos internos". Previo a dicho cónclave "tricolor", donde aprobaron 

la eliminación de candados para aspirantes a la Presidencia de la República y limitar a "chapulines", en todo el país 

realizaron más de 3 mil reuniones donde participaron cerca de 360 mil militantes. Los predictámenes se discutieron 

9 y 10 de agosto, en cinco sedes: Campeche, Saltillo, Toluca, Zapopan y Mazatlán. En representación de Hidalgo 

asistieron 196 asambleístas, entre ellos: 16 presidentes de Comités Directivos Municipales, 16 presidentes de 

Comités Seccionales, 12 alcaldes, 20 síndicos y regidores, dos diputados locales, 82 delegados de estructura 

territorial. El resto de integrantes refiere a miembros del Comité Directivo Estatal y representantes de organizaciones 

y/o sectores adherentes. En fotografías y videos de mesas temáticas exhiben la asistencia de secretarios del 

gobierno estatal, así como funcionarios del Poder Ejecutivo. Al cuestionar vía Infomex sobre el número de personas 

que acudieron a estas reuniones nacionales, notas de consumo respecto a hospedajes, traslados y/o viáticos, PRI 

Hidalgo se limitó a responder en la solicitud 00478617 que los integrantes del CDE no cuentan con gastos de 

representación. Asimismo, remitió un sitio web para constatar que personal que labora en la dirigencia estatal no 

obtiene viáticos. "Los eventos nacionales programados por este partido para los días 9 y 10 del mes anterior, la 

selección de delegados que acudirían, se realizaron en varias asambleas estatales, resultado de tal carácter 

militantes y directivos del CDE, quienes asistieron a varias ciudades con recursos propios, sus nombres y demás 

información solicitada son asuntos internos". (Gabriela Porter, página 09) 

Crónica-Dispuestos en Morena a evitar atraco: Frente Ciudadano por México (FCM) es una estrategia de la 

clase política en el poder para evitar un cambio verdadero en el gobierno, por ello será importante que Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) adiestre estructuras para impedir un "atraco" electoral en 2018, afirmó el dirigente 

estatal, Abraham Mendoza Zenteno. Después de formalizar el bloque opositor, integrado por Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC), algunas encuestas ubican al 

FCM por encima de Morena y su aspirante presidencial, Andrés Manuel López. Al respecto el presidente de Morena 

consideró que el frente es un adversario a vencer, conformado por partidos que signaron el Pacto por México, 

mismo que en su momento respaldó reformas del presidente Enrique Peña. "Puedo decir que es un adversario a 

vencer, espero que no nos vean como enemigos, pero recordemos que son los partidos del Pacto por México, 

pareciera que es una estrategia que pasa por lo electoral para concretar el atraco hacia nuestro país , creo que no 

están llenando las expectativas de la gente". Además, reiteró que la población reconoce el tipo de política de estas 

cúpulas, así como sus gobiernos de coalición, por eso es prioritario que la alianza que conformará Morena con 

Partido del Trabajo (PT) divulgue oportunamente las plataformas del proyecto de nación. "Tonto es el que piensa 

que el pueblo es tonto. La gente ya ha probado gobiernos emanados de este tipo de acuerdos o cochupos y los 

propios militantes ya reflexionan esta situación, pues hablamos del país, recuperar el país de esta clase política 

depredadora". (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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El Independiente-Se reúnen representantes de Movimiento Ciudadano y PRD: Como parte del acuerdo 

firmado para la creación del Frente Ciudadano por México, se reunieron en Hidalgo los dirigentes estatales de 

Movimiento Ciudadano y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) con la finalidad de acordar una agenda en 

común. El 5 de septiembre, los representantes nacionales Dante Delgado de Movimiento Ciudadano, Alejandra 

Barrales del PRD y Ricardo Anaya del PAN, formalizaron la creación del Frente Ciudadano por México cuyo propósito 

es acabar con la impunidad, corrupción, violencia, desigualdad y, sobre todo, buscar para el país crecimiento 

económico y desarrollo social. Para dar seguimiento a las causas y propósitos que persigue el Frente Ciudadano por 

México, los representantes en Hidalgo de Movimiento Ciudadano y PRD, Damián Sosa Castelán y Ramón Flores 

Reyes, respectivamente, se reunieron con la intención de dialogar y lograr acuerdos en común en favor del objetivo 

que persigue el frente. Uno de los puntos que acordaron los líderes en Hidalgo, es convocar a su homólogo del 

Partido Acción Nacional (PAN) para trabajar como lo marca la línea nacional y generar los compromisos 

correspondientes para una agenda en común. Ambos representantes coincidieron que es importante la respuesta 

del PAN para poder realizar un trabajo en conjunto que genere resultados reales en favor del objetivo que persigue 

el Frente Ciudadano por México. (Redacción, página 03) 

Capital Hidalgo-Ciudadanos califican como positiva Ley Anticorrupción: Adrián del Arenal Pérez, calificó 

los trabajos que el gobierno de Hidalgo hizo con la Ley Anticorrupción, como benéficos para la sociedad hidalguense, 

pues consideró que van por buen camino y que los resultados ya se comienzan a observar. En ese sentido, aseguró 

que debe darse el beneficio de la duda y esperar a que concluya todo el proceso para analizar los resultados. El 

también ex diputado federal por el estado de Hidalgo destacó que "todo lo que sucede en este país, hemos dejado 

que lo haga el gobierno y es precisamente por la falta de participación ciudadana que nunca estamos conformes, y 

eso no está bien, debemos participar para que las cosas se hagan; tenemos que denunciar de frente y dar la cara, 

por-que la mayor corrupción empieza desde nosotros los ciudadanos". Luego de dar a conocer que des-de hace un 

año él, Alfredo Cabrera, Tapia Mendoza y Álvaro García Zamora dialogaron con el gobernador, Omar Fayad Meneses, 

sobre la Ley Estatal Anticorrupción y la importancia de considerar a los duda-. danos para participar en la 

implementación de la nueva legislación, precisó que en este tiempo trabaja-ron conjuntamente con el coordinador 

jurídico de gobierno del estado, Roberto Rico Ruiz, lo que ha dado como resultado la aprobación de la ley, la cual 

calificó como "buena". En ese sentido, aclaró que, como resultado de esta ley, ayer se realizó un foro anticorrupción 

en el que participaron María Elena Morera y Gerardo Lozano, quienes forman parte de organismos que han 

participado en el Sistema Nacional Anticorrupción de manera muy activa y quienes hablaron sobre los dos amparos 

que interpusieron en contra de la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción. Al respecto, Adrián del Arenal dijo que 

"eso de que sean ocho miembros del comité y que haya representación de los municipios no estoy de acuerdo, 

porque en un órgano deliberativo que no está en número non, y eso nunca funciona, porque no hay forma de 

romper el empate; y estoy totalmente de acuerdo en que no haya gente que forme parte de un partido político, 

porque la partidocracia en México ya es un cadáver, no sirve para nada, todos los partidos políticos juegan entre 

ellos, se arreglan entre ellos y ya no hay democracia partidista". Reconoció que no ha participa-do en el proceso 

para la elección del fiscal anticorrupción, pero sabe que hay más de 30 aspirantes, y en este tenor dijo "a mí me 

menciona-ron que uno de los que están de as-pirantes es Luciano Lomelí Gaytán, a quien yo conozco desde 1977 

y es una persona honesta, es el único de los últimos 10 expresidentes municipales de Ixmiquilpan que no terminó 

siendo dueño de un hotel, pero será el Congreso del Estado el que decida, sin embargo, yo me he dado cuenta de 

que si hay gente valiosa-I' en este proceso". Adrián del Arenal recordó que hace dos meses, conoció varias 

organizaciones que tienen interés en el sistema anticorrupción, advirtió que "muchos de ellos son muy radicales y 

sólo opinan que todo está mal, situación que califica mal, por-que los ciudadanos no le damos la oportunidad a 

quienes participan en esto, de que hagan bien las cosas y desde antes se les descalifica, eso no genera un entorno 

productivo, por ello, yo soy de los que aporta, propone y procuro que las cosas se hagan bien", por lo que reiteró 

la importancia de la participación (Lorena Montiel, página 09) 

  



 

- 5 - de 22 

 

Síntesis-Formalizan ante el INE registro del Frente Opositor:  Luego de haberse logrado acuerdos entre 

líderes de los partidos de la Revolución Democrática, Acción Nacional y Movimiento Ciudadano para la conformación 

del Frente Amplio Opositor, los líderes nacionales de dichos institutos políticos formalizaron ante el INE el registro 

de dicha agrupación, informó el perredista José Guadarrama Márquez. Refirió que una vez alcanzado el consenso, 

se decidió seguir por los cauces legales para que el reconocimiento del Frente Amplio sea oficial y legal, para que 

una vez llegados los tiempos electorales ya se pueda dar continuidad a los trabajos políticos por medio de este 

organismo al que, aseguró, se espera la suma de más actores no solamente del ámbito político sino también social . 

"De hecho, después de que se tuvieron las pláticas y los acuerdos necesarios, se decidió formalizarlo ante el Instituto 

Nacional Electoral, donde se presentaron la presidenta del PRD a nivel nacional, el del PAN y de Movimiento 

Ciudadano, para solicitar que en los tiempos electorales se dé el registro del Frente Amplio Opositor como una 

fuerza de varios partidos". Así también, el excandidato a la gubernatura del estado añadió que en el fondo a lo que 

el PRD convoca es a un Frente Amplio Democrático, que tiene como finalidad estar total-mente alejados de todo 

interés, sea la población la que tenga los espacios de elección popular al asegurar que sin muchos de es-tos donde 

hay personas con to-da la capacidad y experiencia para ocupar los cargos. "Lo que pretendemos es que en lo más 

alejado de cualquier interés, sean los ciudadanos, de las organizaciones, los liderazgos de periodistas, intelectuales, 

académicos y empresarios los que tengan un espacio como ha sucedido en diferentes regiones del mundo como es 

el caso de Francia, donde recientemente vinos que la sociedad puede llegar a conducir el gobierno de un país y en 

este caso vemos que México requiere de un nuevo proyecto". Guadarrama Márquez aseguró que en México ya se 

tienen las condiciones para que es-to pueda suceder y que muestra de ello son los pasos que se han dado con la 

conformación del Frente Amplio Opositor, el cual aseguró ha da-do ya algunos resultados en algunos estados del 

país en los pasados comicios como fue el caso de Nayarit. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S  E L E C T O R A L E S 
Crónica-Evalúa INE los cambios en estatutos de partidos: Analiza el Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral (INE) la procedencia legal de estatutos y documentos básicos de partidos políticos que recientemente 

modificaron sus principios, la autoridad valora si las cúpulas cumplen con aspectos de constitucionalidad, en materia 

de transparencia, equidad de género y otros. En los últimos meses los partidos políticos con registro efectuaron 

algunos cambios en principios y estatutos para renovar disposiciones conforme las recientes reformas , por ello el 

órgano electoral determinará la validez de documentos. Recientemente el INE declaró la procedencia constitucional 

y legal de documentos básicos de Partidos Revolucionario (PRI) y Acción Nacional (PAN). En el caso del "tricolor" 

aceptó las medidas "antichapulines" que aprobaron en la XXII Asamblea Nacional. Mientras que con los "albiazules" 

el INE certificó que la Comisión de Orden y Disciplina otorgue diversas funciones que originalmente correspondían 

al Comité Ejecutivo Nacional, para conocer y resolver cuestiones intrapartidistas en los ámbitos estatales y 

municipales. En cuanto al Partido del Trabajo (PT), el instituto ordenó reformar los estatutos "petistas" para 

garantizar la equidad en órganos partidistas. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

C O N G R E S O 
El Independiente-De última hora, 45 municipios sancionan reforma electoral:-Hasta el cierre de esta 

edición, 45 municipios sancionaron la reforma electoral, con lo que el gobierno estatal podrá publicarla antes del 15 

septiembre, fecha límite para que las modificaciones apliquen en los comicios de diputados locales 2018. El artículo 

158 de la Constitución del estado señala que una reforma constitucional deberá someterse a la sanción de los 

ayuntamientos y se tendrá por aprobada definitivamente, “cuando así lo exprese la mayoría de ellos”. Por tanto, al 

ser 84 ayuntamientos en la entidad, ayer el gobierno estatal contó con la mayoría. Mañana es la fecha límite para 

que el gobierno del estado publique la reforma política, ya que toda modificación en la materia debe publicarse 90 

días antes de que inicie el proceso electoral. De acuerdo con la reforma, a partir de la elección de diputados locales 

habrá tres figuras de candidaturas de partidos: en solitario, en alianza y comunes. La mesa técnica aprobó las 

candidaturas comunes que son la unión de dos o más partidos políticos, sin mediar coalición, para postular al mismo 

candidato, fórmulas o planillas en la elección de gobernador, diputados y ayuntamientos. Otro punto de la reforma 

es que los partidos políticos garantizarán la participación de ambos géneros de forma paritaria en la integración de 

sus órganos de dirección estatal y municipal, así como en la postulación de candidatos. En caso de buscar la 

reelección, los actuales diputados tendrán que pedir licencia 90 días antes de los comicios de legisladores de 2018, 
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bajo la condición de que sean abanderados bajo el mismo partido y contenderán por un periodo más de la próxima 

legislatura. (Víctor Valera, página 06) 

Síntesis-Hoy vence plazo para sancionar reforma; (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Inicia entrevistas: Sesionó este miércoles 13 de septiembre la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción de la LXIII Legislatura de Hidalgo, que preside la diputada Marcela Vieyra, para iniciar con el 

calendario de entrevistas a los candidatos para integrar la Comisión de Selección que nombrará al Comité de 

Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción. En esta ocasión fueron entrevistados las y los 

ciudadanos, Eduardo Macario Moctezuma Navarro (Colegio del Estado de Hidalgo), Ivonne López Hernández 

(Universidad Politécnica Metropolitana de Hidalgo), Josué Román Martínez Mireles (Universidad Politécnica de 

Pachuca), Miriam Yta (Colegio del Estado de Hidalgo), Orlando Eduardo Durán Guerrero (Centro Hidalguense de 

Estudios Superiores) y Thalia Heidi Hernández Omaña (Instituto Tecnológico Superior de Occidente del Estado de 

Hidalgo). Durante esta sesión de comisión también estuvieron presentes los diputados, Luis Alberto Marroquín 

Morato, Ana Bertha Díaz Gutiérrez, Jorge Miguel García Vázquez y Luis Enrique Baños Gómez. En los siguientes días 

será publicado el calendario para las entrevistas de las propuestas realizadas por organizaciones de la sociedad civil 

y será publicado en la página web del Congreso local:  

 http://www. congresohidalgo. gob. mx/sistema_anticorrupcion. html. (Redacción, página 02) 

Milenio-Aspirantes a fiscal, a entrevista a Congreso; (Redacción, página 13) 

Capital Hidalgo-Inician las entrevistas para el comité de participación; (Verónica Ángeles Cilia, página 

09) 

Plaza Juárez-Primera ronda de entrevistas a aspirantes a Comisión de Selección de Fiscal; (Redacción, 

página 05A) 

Síntesis-Inician entrevistas para la integración de la Comisión de Selección y Comité; (Jaime Arenalde, 

página 03) 

P L A N O  E S T A T A L 
Criterio-Interponen amparo por omisiones en ley del sistema estatal anticorrupción: Por no seguir los 

lineamientos de la Ley General del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), el Comité de Participación Ciudadana 

(CPC) federal interpuso un amparo contra las omisiones legislativas en las que incurrieron los integrantes de la LXIII 

Legislatura del Congreso estatal. Así lo informó María Elena Morera Mitre, presidenta de Causa en Común y miembro 

del comité de selección del SNA, quien acudió al Foro Estatal Anticorrupción que se realizó en el Centro de 

Vinculación Internacional y Desarrollo Educativo (Cevide) de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) . 

El amparo se interpuso ante el juez décimo sexto de distrito en materia Administrativa de la Ciudad de México, 

Ricardo Gallardo Vara, ya que, tanto a nivel nacional como local, existe un Comité Coordinador cuya función dentro 

es establecer coordinación entre quienes integran el Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) y el SNA, además de ser 

el encargado de diseñar, promocionar y evaluar que las estrategias sean efectivas para el combate a la corrupción. 

Sin embargo, aunque el nacional lo integran siete miembros, en la entidad se determinó que fueran ocho, según el 

artículo 10 de la Ley del SEA en Hidalgo. “Un octavo miembro rompe el esquema de número impar , porque si en 

una discusión quedan cuatro y cuatro no se pueden tomar determinaciones. El sistema se creó precisamente para 

que sus integrantes fuera impar”, dijo en entrevista. El octavo miembro, explicó, es integrado por cinco municipios;  

no está claro por qué este número, si a Hidalgo lo integran 84, dijo. La activista puntualizó que esta figura no tiene 

razón de ser, ya que las demarcaciones ya están representadas a través de los órganos fiscalizadores . “En el caso 

de la elección del fiscal anticorrupción, a pesar de que se establecen algunos filtros, porque se que se integran al 

Congreso, la decisión del Ejecutivo es fundamental en la designación. Es muy difícil que un fiscal que dependa del 

procurador tome acciones de autonomía, si depende del Poder Ejecutivo. “El problema es que el fiscal, al no ser un 

poder independiente, difícilmente va a ser independiente del gobernador”, indicó Morera Mitre. En este caso, las 

organizaciones civiles deben realizar un perfil de qué es lo que desean de un fiscal, que incluya trayectoria –como 

cuántos años lleva en el servicio público o la docencia–, sus logros; de estos aspectos, añadió, se puede partir para 

determinar si alguno de los 36 aspirantes lo tiene. (Marisol Flores, página 04) 
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Crónica-Rechaza Gobierno utilización de fuerza para lograr desalojo: Descartó el titular de la Secretaría 

de Gobierno estatal, Simón Vargas, que utilice la fuerza pública para desalojar a integrantes de Antorcha Campesina 

de Plaza Juárez. Afirmó que la administración del gobernador Omar Fayad es de diálogo y acuerdos para resolver 

cualquier conflicto social con la población y organizaciones. Las pláticas tienen avances importantes con la 

organización campesina, hay una comunicación fluida, por tanto, Antorcha Campesina no será la excepción. Agregó 

que el gobierno del estado mantiene reuniones constantes para resolver la problemática de grupos sociales que 

demanden a las autoridades estatales. Antorcha Campesina habrá de decidir si se retira de Plaza Juárez antes del 

15 de septiembre, "como le he reiterado es una organización respetuosa de la sociedad, tiene un sentido de la 

responsabilidad y en consecuencia habrá de actuar". Recordó que el gobernador ha manifestado que debe 

privilegiarse el diálogo y el respeto y la sociedad hidalguense merece todo el respeto, por ello se mantienen acuerdos 

con dicha organización. El responsable de la política interna precisó que en las reuniones los dirigentes campesinos 

han manifestado su disposición a colaborar para que las fiestas patrias se realicen con la seriedad que merecen. 

Subrayó que el gobierno hidalguense no pretende hacer cambios en los festejos de Plaza Juárez , las actividades 

siguen su curso de manera normal como todos los años. "Para el pliego petitorio que plantean el gobierno del 

estado puede cumplirlo de acuerdo con las condiciones económicas y se han presentado sobre la mesa los acuerdos . 

El gobierno del estado está comprometido a abatir la pobreza, hambre y marginación que prevalece en algunas 

comunidades del estado a través del plan integral de la administración". Puntualizó que el evento patrio es una 

fiesta de todos los mexicanos y se merece todo el respeto, para conmemorar a los héroes que dieron patria y 

libertad al país. Respecto a la estabilidad social en Hidalgo indicó que se encuentra de la mejor manera, hay una 

coordinación con los tres órdenes de gobierno, para atender cualquier asunto en la entidad. (Alberto Quintana, 

página 03) 

Milenio-Retiran plantón porque no quieren “echarle a perder la fiesta a nadie”; (Alejandro Reyes , 

página 11) 

Capital Hidalgo-Vigilarán El Grito más de 5 mil agentes; (Sergio Juárez, página 08) 

Plaza Juárez-En fiestas patrias, operativo de alrededor de 5 mil elementos; (Oscar Raúl Pérez 

Cabrera, página 03A) 

P L A N O  M U N I C I P A L 
El Independiente-Tellería, dispuesta a dialogar; empresa pinta cajones en San Javier:  Mientras que 

Comuni Park inició la pinta de cajones para instalar parquímetros en Valle de San Javier , la alcaldesa de Pachuca 

Yolanda Tellería dijo estar dispuesta a dialogar con los habitantes del fraccionamiento que exigen suspender la 

colocación de los dispositivos. Durante entrevista, la presidenta municipal panista apuntó que el uso de suelo del 

bulevar, donde serán instalados los parquímetros en próximos días, es totalmente comercial. Luego que los vecinos 

señalaron que no conocen el contrato, la alcaldesa aclaró que puede ser consultado desde hace muchos meses en 

la página de transparencia de la presidencia municipal. También los invitó a unirse al comité ciudadano que decide 

en qué gastar los recursos obtenidos por los parquímetros. Anteriormente, la Unión de Empresarios, Vecinos y 

Comerciantes del Valle de San Javier (Unevco) indicó que 75 por ciento de los habitantes de ese fraccionamiento 

se opuso, mediante una encuesta, a la puesta en marcha de los parquímetros. Aseguraron que aplicaron 670 

encuestas, donde 75 por ciento de comerciantes y colonos del bulevar dijeron no a la instalación de los 

parquímetros. (Víctor Valera, página 09) 

Milenio-Busca Tellería dialogo con vecinos debido al tema de parquímetros; (Teodoro s. , página 08) 

Capital Hidalgo-Falta diálogo en el tema parquímetros; (Sergio Juárez, página 06) 

Síntesis-Yoli Tellería se abre al diálogo con los vecinos; (Socorro Ávila, página 11) 
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El Independiente-Entrega Sedatu parque en San Antonio el Desmonte: Habitantes de la colonia de San 

Antonio el Desmonte cuentan con un nuevo espacio público recreativo, denominado Parque 16 de enero, logrado 

mediante inversión federal y municipal de 2 millones de pesos, la cual fue aportada por Sedatu delegación Hidalgo 

y la alcaldía de Pachuca. Lo anterior beneficia a 3 mil pachuqueños, quienes agradecieron la gestión de esa obra a 

través del programa Espacios públicos y participación comunitaria. Karina Mejía, una de las beneficiarias de la 

colonia San Antonio El Desmonte, comentó, “antes aquí era pura tierra suelta, ahora es un espacio donde podrán 

jugar los niños, hacer algo entretenido y sano; a mi hija le encanta este parque. Además, que al ya no estar 

abandonado este espacio, se previenen muchas cosas para los vecinos y para los jóvenes, principalmente en cuanto 

a delincuencia”. Onésimo Serrano González, delegado de la Sedatu en Hidalgo, acompañado de la alcaldesa Yolanda 

Tellería Beltrán, inauguró esta obra social y puntualizó que el diálogo y la suma de voluntades, conlleva a generar 

más beneficios para la sociedad. Asimismo, informó que con ese parque son tres obras entregadas en menos de 

dos meses, las cuales representan una inversión federal y municipal de 5. 3 millones de pesos, en beneficio de 7 

mil 500 habitantes de la capital hidalguense, “mismas que fueron promovidas con el programa de Infraestructura , 

en la vertiente de Espacios públicos y participación comunitaria; situadas en La Palma, Villas de Pachuca y esta 

colonia, San Antonio el Desmonte”. El parque cuenta con área de juegos infantiles con piso amortiguante, áreas 

verdes, gimnasio al aire libre, aparca bicicletas, y accesos universales, entre otros. (5Redacción, página 09) 

Milenio-Inaugura alcaldesa un parque en San Antonio; (Redacción, página 090) 

C O L U M N A S  P O L Í T I C A S  L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

El Grito de Hidalgo 

A un año de administración estatal en Hidalgo inician los nuevos retos del segundo año de Omar Fayad Meneses 

donde se tendrán que consolidar las principales inversiones anunciadas durante los primeros 12 meses del actual 

gobierno. Echar campanas al vuelo en este 15 de septiembre debe ser algo estratégicamente cuidado y planeado 

pues actualmente no hay más periodo de gracia como en el inicio del sexenio; de aquí a diciembre se deben observar 

algunos de los mejores movimientos de la política implementada por el gobernador hidalguense , a fin de no solo 

legitimar su trabajo sino obtener el reconocimiento de quienes lo han puesto en duda durante el primer año. Me 

refiero a que con 2018 a la vuelta las acciones y promociones de todo gobierno serán llevadas al escenario de la 

polémica mediática en medios de comunicación, en mesas de debate y en cafés políticos en donde se comenta el 

acontecer diario de lo que ocurre en la entidad y sus alrededores. Los personajes, como todo político, están inmersos 

hoy en día en un papel en el que de resaltar demasiado son vistos como aspirantes a algo; de lo contrario , se les 

considera casi unos apátridas de no estar de lleno en la farándula grupal del grupo de trabajo al que pertenecen. 

Dependerá mucho el éxito del segundo año de gobierno de lo que hagan o dejen de hacer los integrantes del 

gabinete del estado, sobre todo por los tiempos políticos que se avecinan. Y es que ante el desprestigio general de 

la figura del personaje que vive del presupuesto público y trabaja en Palacio de Gobierno o es parlamentario local 

o federal, urge que los resultados den vuelta a la página de la opinión social que se tiene al respecto. El Grito en 

Hidalgo debe ser no solo la arenga del recordatorio independentista sino un punto de partida en el reto de encaminar 

lo ya elaborado para convertirlo en resultados. ¿Qué pide la gente?, no es necesario una encuesta millonaria o un 

análisis científico para determinar que los habitantes del estado piden seguridad y mejor calidad de vida mediante 

servicios bien suministrados y la oportunidad de obtener un ingreso decente y que alcance para las principales 

necesidades. En suma, el segundo año debe ser honrado con los conceptos esbozados por el propio Fayad Meneses 

en cuanto a trabajo en equipo, combate a la corrupción, medidas de austeridad y mejora en los índices de 

marginación, pobreza y, al contrario, reducción en los inseguridad y percepción negativa hacia la política y los 

políticos. Una ventaja del actual gobernador es que se ha sabido rodear de gente que por encima de todo le es leal 

a su proyecto; lo anterior garantiza un obstáculo menos de cara a las candidaturas para 2018 pues en Hidalgo habrá 

tanto para diputados locales como federales y para senador. Una ventaja, como dije, sin lugar a dudas.  

 

(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

¿CON QUIÉNES JUGARÁ EL PRI HIDALGO EN LA ELECCIÓN DEL PRIMERO DE JULIO 2018? 

Faltan 199 días para la gran elección del primero de julio del 2018, en que a reserva de lo que elija el país, Hidalgo 

tiene que elegir presidente de la república, senadores, diputados federales y diputados locales, en un escenario 

nunca antes visto por la participación de partidos políticos, nuevas reglas electorales, posiblemente alianzas 

poderosas de partidos aparentemente sin nada que los una, pero por lo visto con la ambición del poder capaces de 

mezclar ideologías inimaginables, con la única consigna de ganarle al PRI, aunque después con toda seguridad en 

caso de ganar no sepan qué hacer con el botín. Desde luego los enfrentamientos se iniciarán en los opositores al 

partido tricolor desde la elección de candidatos, pues con toda seguridad todos se sentirán con la fuerza suficiente 

como para ser los partidos de origen de los abanderados de las candidaturas. Finalmente, si la ley les permite estas 

mezcolanzas, es legal y seguramente lo harán, como ya antes lo hicieron. En eso ya trabajan ASAEL HERNÁNDEZ, 

presidente del PAN, RAMÓN FLORES del PRD y DAMIÁN SOSA, dirigente de Movimiento Social, para crear el Frente 

Democrático Amplio, que con toda seguridad cambiaría de nombre para ser igual al que propongan sus mandamases 

nacionales. Otro asunto será quien resulte ganón de esta posible alianza, porque viendo con calma estos 

movimientos de posibles alianzas entre estos tres partidos, hay un personaje que no es dirigente de ninguno de 

estos partidos, por lo menos de manera formal, pero que todo mundo da como dueño auténtico y que maneja los 

destinos de ese instituto y que es el señor licenciado Gerardo Sosa en MC, que al final de cuenta será con toda 

seguridad el amo y señor del Frente, para manejar sus decisiones o por lo menos para pesar con gran fuerza. Sería 

el amo y señor de este Frente, aunque los responsables de los partidos en cuestión digan lo contrario. Tiene más 

colmillo en estos asuntos, más poder real y sobre todo, tiene más dinero que todos ellos juntos. Y ya se sabe que 

don dinero…Pero realmente toda esta oposición sólo tiene un sueño: Ganarle al PRI. Y el PRI lo sabe, tampoco es 

un niño pequeño al que van a sorprender o agarrar dormido, porque el PRI está donde está por el colmillo largo y 

retorcido con el que masca tuercas. El PRI que dirige LEONCIO PINEDA GODOS, prepara sus guerreros para el 

combate y quiere ganar. Poco a poco empiezan a sonar sus nombres. VÍCTOR VELASCO, ERNESTO VÁZQUEZ BACA, 

GERARDO SALOMÓN, CANEK VÁZQUEZ, LUIS JAIME OSORIO, ANTONIO LECHUGA, DANIEL JIMÉNEZ ROJO. Entre 

otros. Y entre las mujeres: LAURA VARGAS, NUVIA MAYORGA, PAULA HERNÁNDEZ OLMOS. Es apenas un primer 

vistazo de los nombres que suenan. Aunque el tiempo está ya encima para el PRI y para todos los partidos. En el 

partido tricolor, muchas cosas se definirán de un lado o de otro en razón de que MIGUEL ÁNGEL OSORIO, sea o no 

el candidato a la presidencia de la república. Y ya no falta mucho para que se sepa...aunque todo indica que sí lo 

será y que pese a todo lo que se diga, tiene muchas posibilidades de ser el próximo presidente de México. Y usted… 

¿ya tiene sus candidatos? 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Él filtra, tú filtras, nosotros filtramos: 

En torno de la designación de los _i fiscales, tanto de justicia, como anticorrupción, algunos grupos —I políticos 

han pretendido generar ruido; en su estrategia, tratan de usar a los medios para esconder los fines que persiguen. 

Escenarios similares se aprecian a nivel federal y estatal. Mientras estos actores, operan por debajo del agua, 

filtrando información a los medios, se visten de pureza, con el afán de convertirse en mesías de la democracia. Esta 

vez el episodio transcurre en tierras locales, se trata de la elección de la persona que, con la profesión de abogado, 

deberá reunir los requisitos para acceder a la titularidad de la Fiscalía Anticorrupción. Para ese fin y, de acuerdo 

con los tiempos legales, se estableció un periodo de registro, tiempo durante el cual, los interesados pudieron 

manifestar su inquietud para ser tomados en cuenta. Los tiempos para esa elección aún no vencen y, según el 

cronograma, primero habrá que conocer a los ciudadanos que tendrán como responsabilidad única elegir al 

personaje que ocupará ese asiento. Pero, como a sus intereses conviene, algunos de los actores legislativos optaron 

por la vía de pretender presionar a la presidenta de la Junta de Gobierno del Poder Legislativo, al filtrar una lista de 

suspirantes a la fiscalía anticorrupción y con ello, curarse en salud de su papel de opositores. Así como oficialmente 

se filtró la lista, igualmente, de forma extraoficial, se filtró que "los filtradores" de la información, presumiblemente 

fueron una diputada del partido del sol azteca y un diputado del Grupo Universidad, que hoy representa en el 
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Congreso local a la "franquicia" de Movimiento Ciudadano y a la "mafia" de la extinta FEUH. Algunos han señalado 

a la diputada Margarita Ramos Villeda y otros al legislador Miguel Ángel de la Fuente. Si bien el señalamiento es 

algo que no me consta, el argumento de quienes lo afirman, 10 sustentan en que, al ser integrantes de la Junta de 

Gobierno, los legisladores recibieron la información de manera anticipada, para luego dejarla en manos de sus 

operadores, mismos que movieron cielo, mar y tierra para intentar diseminarla. Dos días después, vendrían las 

declaraciones de algunos legisladores como el "no" al fiscal camal y otros dichos, frases que se suman a la triste 

historia de golpear con la izquierda para luego intentar cobrar con la derecha. En ningún estado del país, gobernado 

por cualquier partido, hay un antecedente similar a la creación de una fiscalía que combata a la corrupción. No lo 

hay en Michoacán, ni en Guanajuato y tampoco en la Ciudad de México, porque tal vez a los gobiernos de esas 

entidades conviene no instituirlas. Si los filtradores de la información observaran lo que sucede en esas latitudes, y 

comparan contra el esfuerzo local, seguramente tendrían una visión distinta, pero es claro, juegan a su rol y a 

beneficiar los intereses de los grupos que les dictan la forma como deben conducirse .  

 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Criterio-La inocente polvorita… 

 

Fiscales a modo:  

Estamos en tiempos de modos. Mientras el Senado de la República y la Cámara de Diputados federal tardaron cinco 

años en aprobar la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto para crear el Sistema Nacional Anticorrupción, el 

Congreso del Estado instituyó el sistema estatal similar en menos de cinco meses propuesto por el gobernador 

Omar Fayad. El Congreso de la Unión ha caminado con pies de plomo en la designación del fiscal anticorrupción 

porque debe modificar el pase automático del procurador general de las República, Raúl Cervantes, a esa fiscalía 

federal en virtud de la presión en contra de ese “palomazo” presidencial, ejercida por diversos sectores sociales.  

De hoy a mañana se dará a conocer el nombre del verdadero fiscal. ¿CHISME FILTRADO? El tiempo de modos 

en el estado de Hidalgo ha tocado, una vez más, las puertas de la 63 Legislatura, cuyos 30 integrantes, entre ellos 

varios diputados de los partidos de oposición al PRI, se aprestan a jugar el papel del “yo no sé quién” junto con la 

mayoría priista. La pastora del rebaño, denominada presidenta de la junta de gobierno ya sabe o sabrá en unas 

cuantas horas el nombre del futuro primer fiscal anticorrupción hidalguense. Mientras nos acostumbramos al tiempo 

de los nuevos modos, es tiempo del chismorreo para divertir al vecindario tal como lo publicó ayer un diario que a 

la letra dice: “Mencionaron los grillitos que entre integrantes de la Junta de Gobierno del Congreso local nomás se 

echan la bolita respecto al tema de la filtración de la lista que contiene los nombres de los aspirantes a la fiscalía 

anticorrupción en la entidad, luego de que un medio local publicara los (36) supuestos perfiles que pretenden dicho 

cargo, que deben reducirse a 10 propuestas para que de ahí el Ejecutivo elija una terna”. Aparte del chismorreo 

legislativo, no se sabe cuántos días se tomarán “las” y “los” diputados en “examinar, analizar y discutir” los perfiles 

de un elenco, publicado por el reportero Víctor Valera, integrado por 36 candidatos a la fiscalía, incluidas tres 

mujeres, la mayoría totalmente desconocidos, salvo dos, Ricardo González, ex magistrado del Tribunal Electoral, y 

el ameritado abogado Luciano Lomelí Gaytán. LA DENOMINACIÓN A MODO Este lunes 11, el columnista Ricardo 

Alemán publicó una relación de l4 gobernadores, emanados del PAN y PRD, que han designado a modo a los fiscales 

anticorrupción de sus entidades, todos ligados estrechamente con cada mandatario. El gobernador de Hidalgo, 

Omar Fayad, declaró recientemente que en el estado no se designará fiscal a modo. (En 1996, el licenciado Omar 

Fayad fue designado—de un terna--procurador de Justicia a modo por el gobernador Jesús Murillo). Sin embargo, 

de acuerdo con el proceso que se lleva al cabo en el Congreso local, los diputados depurarán la lista de 36 a 10 

candidatos para que el jefe del Poder Ejecutivo seleccione una terna y la envíe a la Cámara de Diputados. Empero, 

según se ha percibido, los diputados locales carecen del suficiente discernimiento, necesitan “línea”, para elegir al 

personaje idóneo para la fiscalía. ¿Por qué? Entre otras circunstancias, por el escaso tiempo para examinar, analizar 

y discutir la personalidad de cada una de las 36 personas registradas. Por lo tanto, habrá, indudablemente, un 

diputado que guíe las probables discusiones para lograr una votación a guisa. ¿Quién será ese diputado? De los 30 

legisladores de la 63 Legislatura ¿quiénes de ellos poseen más colmillo político, pero quedaron eliminados para 

presidir la junta de gobierno, porque había que cumplir con la cuota de género? Ni modo. Estamos viviendo tiempos 

de modos.  

(Anselmo Estrada Alburquerque, página 03) 
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Vía Libre-Deslinde… 

 

Entre alcaldes y exalcaldes te veas 

Mientras el alcalde de Zimapán, Erick Marte Rivera Villanueva, trata irresponsablemente de justificar lo que parece 

homicidio de una persona a manos de policías municipales, el de Zempoala, Héctor Meneses Arrieta, porque no se 

dieron cuenta los suyos que había un cadáver en un auto remitido a un corralón, el de Mineral de la Reforma Raúl 

Camacho Baños la confrontación de su policía con comerciantes semifijos, 21 expresidentes municipales están cerca 

de enfrentar procesos penales por presuntos desvíos que suman 113 millones 738 mil 269 mil pesos. No son los 

únicos en problemas, el expresidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, pudiera ser llamado a 

comparecer ante el actual ayuntamiento capitalino para que explique el contrato que firmó para instalar 

parquímetros, en tanto su sucesora, Yolanda Tellería Beltrán, entró en sospecha de un arreglo irregular al defender 

el contrato ante el Tribunal Fiscal Administrativo el recurso para invalidarlo interpuesto por el regidor independiente 

Alberto Nabor Rojas Mancera. Entre los nombres más sobresalientes de exalcaldes que no han justificado sus últimas 

cuentas públicas ante la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo están el de Tezontepec de Aldama , Asael 

Hernández Cerón; el de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo; la ahora diputada local Margarita 

Ramos Villeda, de La Misión, y Óscar Ángeles, de Alfajayucan, pero en suma son 21 que tendrán que justificar o 

reponer los recursos no justificados si no quieren ir a la cárcel. Quien superó su principal problema es el actual 

alcalde de Tulancingo, Fernando Pérez Rodríguez, a pesar de que todo mundo quiso sacar provecho político del 

Sendero Intermunicipal, cuya obra inicialmente fue cuestionada y posteriormente hasta el Clan Sosa buscó llevar 

agua al molino de Movimiento Ciudadano, su actual franquicia político electoral, de ahí la importancia de que se 

profesionalice la administración pública y la necesidad de que se termine la impunidad.  

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-FIA T LUX… 

 

Rostro 

Nadie podrá negar el carisma mediante el cual Alejandro González Murillo, uno de los rostros (sino es que el más 

expuesto) mejor conocidos del Partido Encuentro Social (PES) ha ganado simpatías no sólo en su representación 

de Hidalgo en San Lázaro, sino a otros niveles de la política nacional. A este personaje ya se le vio incluso en 

diversos eventos, algunos de ellos en su propia tierra, acompañando al secretario de Gobernación, Miguel Osorio, 

lo que ofrece distintas lecturas a quienes suelen descifrar el futuro, sobre todo el electoral. Mucho se ha especulado, 

cada vez más, respecto a la posibilidad de que sea Osorio Chong el próximo candidato a la Presidencia de México 

y, de acuerdo con encuestas, hasta encabezaría las preferencias al interior del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI). Sin embargo, también existen quienes a estas alturas ya no ven en el secretario a un posible contendiente 

por la presidencia sino sólo por una senaduría. Tampoco puede negarse que el trabajo de González Murillo, de la 

misma casta política del exgobernador Jesús Murillo Karam, ha tenido más bien un sentido de aprovechamiento de 

temas "populistas", sobre todo de aquellos que reflejan el mayor resentimiento social hacia sus gobernantes , y es 

así como el propio legislador ha forjado todo un discurso "propio" que le funciona bien. Debe hacerse referencia 

obligada a éste diputado federal, porque la insistencia y anhelos hidalguenses lo sitúan también como posible 

operador "alterno", desde el PES, de la lucha osorista por Los Pinos en caso de no ir por el PRI o en todo caso para 

forjar una nueva coalición que involucraría por vez primera a dicho organismo en una contienda de tal magnitud . 

La cuestión es que hace apenas unas semanas el PES rechazó que vaya en automático en alianza con los "tricolores" 

e incluso adelantó que podría sí participar por la Presidencia de México, pero… "con un rostro propio". ¿Cuál será 

al final ese rostro que presenten? Ya falta poco. Mientras tanto no hay que perder de vista el trabajo de los osoristas 

en Hidalgo, sobre todo en Pachuca.  

 

(José Herrera, página 04) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que La clase política local y federal se solidarizó con la familia Valera Piedras tras el sensible fallecimiento de la 

maestra Nelly Julia Piedras Meneses, madre de Julio Manuel Valera Piedras, director general de Atención 

y Operación de Prospera a nivel nacional con mensajes de apoyo en redes, mismos que fueron retribuidos por 

el propio funcionario quien agradeció y compartió que el sepelio por voluntad expresa sería  de carácter única y 

exclusivamente familiar. Desde aquí le mandamos nuestro apoyo, fuerza y pronta resignación.  

 

:Que A los que cacharon en su siniestra intención de generar reacción a costa de la gente –que poco o nada tiene 

que ver con los partidos políticos-fueron a los líderes de Morena en Hidalgo, quienes planean una “protesta” 

disfrazada de gritos arengados supuestamente por asistentes a la verbena del Grito de Independencia en 

la Plaza Juárez este 15 de septiembre con lo que no solo demuestran estar totalmente alejados del pulso 

ciudadano sino que no muestran la más mínima intención de saber que la política es conciliación, negociación y 

acercamiento con todos los involucrados en temas de interés público.  

 

:Que la escuela primaria Efrén Ángeles, ubicada en el fraccionamiento Hacienda Margarita, en Mineral de la 

Reforma, permite casos de bullying entre sus estudiantes. En el plantel un niño de quinto año atacó a uno 

de tercero poniéndole una bolsa de plástico en la cabeza y casi le causa asfixia. Padres de familia reportan que 

no es la primera vez que el agresor es señalado y ya lo han reportado antes las autoridades de la primaria y ante 

la SEP Hidalgo, quienes no han hecho nada al respecto.  

 

:Que pobladores de Tizayuca no encontraban la manera de reportar una fuga de gas en una fábrica ubicada 

en Tepojaco y aseguraron que el olor también se percibía en planteles educativos ubicados en Geo y Unidad 

Habitacional y es que trataron de comunicarse al 911sin recibir respuesta y asegurando que nadie los atendía, 

acusando de ineficiente el servicio de Protección Civil Municipal. Los afectados con el gas tóxico tuvieron 

que pedir auxilio en redes sociales.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Hay pláticas, hay una comunicación fluida, hay diálogo; es una organización que tiene un gran sentido de la 

responsabilidad y yo estoy seguro de que van a actuar en consecuencia” 

Simón Vargas Aguilar  

Secretario de Gobierno sobre retiro de plantón por Antorcha Campesina 

 

"La planeación del operativo, consiste principalmente en mantener un perímetro de seguridad para las familias y 

asistentes al evento, fue diseñado con mucha anticipación. Además de mantener la seguridad dentro de la Plaza 

Juárez” 

Uriel Castro Moreno 

Coordinador de Seguridad estatal sobre operativo de seguridad para el Grito 

 

"También queremos incidir en los gobiernos estatales y en específico mandar un mensaje al de Hidalgo con el 

objetivo de coadyuvar, que se aproveche la experiencia del observatorio y de las organizaciones que pertenecen a 

este colectivo para tomar acciones” 

Rodolfo Domínguez Martínez 

Representante de Observatorio de Feminicidios 

 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

QUE Cipriano Charrez no ha dado la cara ni asistido a las sesiones del Congreso local de esta semana, las que, por 

cierto, le pagamos con nuestros impuestos para que desempeñe su trabajo, por miedo a ser cuestionado por 

periodistas sobre las agresiones perpetuadas a panistas de Ixmiquilpan el pasado fin de semana. Eso sí, muy valiente 

ha dado instrucciones para amenazar y hostigar al dirigente de la UNCI en el municipio, Alex Lugo, en redes sociales 

a través de cuentas apócrifas.  

 

QUE la diputada local por el distrito de Huejutla de Reyes, Norma Andrade Fayad, se preocupa más porque sus 

ayudantes le tomen fotos en los eventos a que asiste y subirlas a redes sociales en lugar de atender a las personas 

que los siguen para hacer determinadas peticiones. La congresista Andrade Fayad es criticada porque lo único que 

ha hecho durante su gestiones, conseguir cursos de capacitación para realizar trámites y conseguir proyectos 

productivos. Sus representados de Jaltocán y Huautla dicen que ni sus luces por esas tierras.  

 

QUE hay mucho hermetismo sobre la decisión de la nueva dirigencia municipal del Partido Revolucionario 

Institucional en la capital del estado. La militancia tricolor, dicen, prevalece mucho silencio, pero que ya es tiempo 

que se conozca en quién recaerá esa responsabilidad partidista y ponerse a trabajar con su estructura, porque la 

alcalde Yolanda Tellería ya trae a su equipo de colaboradores trabajando por zonas con miras a las elecciones local 

y federal del próximo año.  

 

QUE varios regidores de Tula son muy flojos cuando los invitan a reuniones para analizar algún reglamento o una 

mesa de trabajo, pero cuando son requeridos para un desayuno o celebrar algún cumpleaños hasta corren, como 

ocurrió ayer cuando se fueron a pachanguear por el cumpleaños del prianista Juan Francisco Lugo, regidor emanado 

del PAN, pero que dice que no él no es oposición; por lo que se le ve muy cercano con los priístas.  

 

QUE los integrantes del Congreso local están tranquilos, ya que 45 municipios sancionaron la reforma electoral que 

fue presentada con tan solo 15 días para lograr su aprobación, no obstante, en el orden del día que mandaron a 

tratar hoy aún no se contempla la votación de las modificaciones al código electoral de la entidad. La reforma debe 

estar publicada el 15 de septiembre para que tenga validez.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Una vergüenza, la decepcionante y timorata lucha social rojinegra.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Gerardo Salomón: Pese a mantener un perfil muy bajo en medios de comunicación, el actual responsable 

del Centro SCT en Hidalgo responde de manera puntual a las exigencias que su cargo tiene. No son pocos los temas 

que debe atender Salomón Bulos, más cuando las propias condiciones climatológicas registradas en las últimas 

semanas causan tantos estragos en las vías de comunicación de la entidad.  

 

Abajo-Asael Hernández: Cada vez son más los dichos que contradicen al dirigente estatal del PAN, pues apenas 

dice una cosa y la realidad lo golpea de frente. Ejemplo de ello es la división que mantienen los “blanquiazules” , 

pues sus querencias apuestan por unos y otros perfiles nacionales. Primero deberían ponerse de acuerdo en no 

contrarrestar a Hernández Cerón, pero algunos ya no lo ven como líder.  

 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

AJUSTES 

Confirmaron los grillitos primeros cambios en gobierno del estado con el nombramiento de Jairo Angulo 

Vargas como responsable del área de Giras y Audiencias del gobernador Omar Fayad; cabe recordar 

que este personaje, quien durante un tiempo muy breve estuvo en la delegación de Conafe, y también 

había ocupado ya este cargo anteriormente en la gestión de Miguel Ángel Osorio.  

 

RESGUARDO 

Fue implementado un operativo especial de seguridad en inmediaciones de Plaza Juárez con el objetivo 

de que bomberos resguarden los fuegos pirotécnicos que serán utilizados la noche del 15 de 

septiembre con motivo de la ceremonia del Grito de Independencia que encabezará el gobernador 

Omar Fayad. Este año se espera un espectáculo de luces de cuando menos una hora de duración entre 

los tradicionales castillos y demás artefactos para el deleite de los asistentes;  cabe decir que todos estos 

materiales fueron realizados por artesanos hidalguenses.  

 

OFICIAL 

Este 19 de septiembre será la fecha oficial para que la alcaldesa de Pachuca, Yoli Tellería, presente 

ante la población de la capital hidalguense su Primer Informe de Actividades. Será muy interesante 

acudir para ver qué dice ante la cantidad de problemas que enfrenta la administración de la panista , 

sobre todo en temas como los baches, la imposición de parquímetros en diversas zonas o la 

inseguridad que aún prevalece en varios puntos.  

 

CONTRAPRODUCENTE 

Expusieron los grillitos que ya no tardan las autoridades en desmentir la supuesta lista de aspirantes a 

ocupar la titularidad de la Fiscalía Anticorrupción en la entidad y que fuera filtrada desde el Congreso 

local a un medio de comunicación en particular. Con ello lo único que deja es más “sospechosismos” 

hacia la terna final que será dada a conocer por el Ejecutivo, ya que los nombres que ahí aparecen no 

son todos los que de verdad están.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O  N A C I O N A L 
El Universal-Frente justifica reparto de cargos de ganar en 2018: Los dirigentes nacionales del Frente 

Ciudadano por México justificaron el reparto de cargos al argumentar que en el convenio de intención registrado 

ante el Instituto Nacional Electoral (INE), buscan la conformación de un proyecto que cambie el régimen actual y 

exista pluralidad. La senadora y presidenta nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandra 

Barrales Magdaleno, dijo en entrevista con EL UNIVERSAL que “no es la búsqueda de cargos, sino [que] planteamos 

un cambio de régimen, estamos hablando de gobiernos de coalición, de una propuesta institucional, un andamiaje 

diferente que permita pluralidad y cambiar la gura del presidencialismo. En su lugar [se busca] entrar a gobiernos 

de coalición y de ahí se desprenden diferentes guras, pero están pensadas en eso, en guras, en el papel que 

jugarían ante el país y no en candidaturas ni en espacios, eso es justo lo que no estamos haciendo”. Sostuvo que 

lo que plantea el frente en su convenio es cómo se toman decisiones, generar una administración y otros escenarios 

para regular la convivencia entre los tres partidos. EL UNIVERSAL publicó ayer en su edición impresa que el Frente 

Ciudadano por México, que registraron PAN, PRD y MC ante el INE, se repartió cargos por adelantado, en caso de 

ganar las elecciones 2018, y de entrada el titular de la Secretaría de Gobernación, será puesto por un partido distinto 

al titular del Ejecutivo. . (Misael Zavala, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/frente-justifica-reparto-de-cargos-de-ganar-en-2018 

  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/frente-justifica-reparto-de-cargos-de-ganar-en-2018


 

- 15 - de 22 

 

La Jornada-SFP: sin proyecto, se licitó y otorgó el Paso Exprés: La auditoría realizada por la Secretaría de 

la Función Pública (SFP) a la construcción del Paso Exprés de Cuernavaca advierte que la obra fue licitada y otorgada 

a las empresas Construcciones Aldesem y Eppcor antes de que se elaborara el proyecto ejecutivo, deficiencia por 

la cual se disparó el costo en 647. 1 millones de pesos, esto es, 71. 78 por ciento más. Además, la dependencia 

federal reportó que se realizaron pagos en exceso por 116. 8 millones por inconsistencias al fijar precios unitarios 

de obra. Por lo que hace a las deficiencias en la construcción, la SFP confirmó que la Comisión Estatal del Agua de 

Morelos notificó de los problemas hidráulicos que había detonado el Paso Exprés y la necesidad de modificar la 

capacidad del drenaje en el kilómetro 93+857, ante los riesgos de colapso. ‘‘Había elementos suficientes para 

realizar una obra hidráulica acorde con las necesidades y condiciones físicas existentes que evitara daños a la 

estructura, y al no considerarse las recomendaciones técnicas se produjo la falla (socavón)’’ por no tomarse las 

medidas adecuadas. Entre las principales objeciones a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), en 

específico al Centro SCT-Morelos, y las direcciones generales de Carreteras y de Desarrollo Carretero, la Función 

Pública refiere una ‘‘inadecuada planeación y programación de la obra de Construcciones Aldesem y Eppcor’’. Sin 

embargo, la principal irregularidad se asocia al hecho de que la licitación fue lanzada el 16 de octubre de 2014 y 

asignada el 24 de noviembre de ese año, aunque el proyecto ejecutivo signado por Banobras y Orva Ingeniería fue 

firmado en enero de 2015, con posterioridad a la licitación. La SFP destaca trabajos ejecutados sin autorización o 

no previstos en el catálogo original, desglosados así: 405 millones de pesos por 101 conceptos no previstos en el 

catálogo original y 93 conceptos (…) adicionales por un monto de 44. 4 millones, que dan un total de 449. 4 millones 

de pesos. (Alonso Urrutia, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/14/politica/007n1pol 

Excélsior-La CNTE rompe tregua en Oaxaca: El secretario de Educación, Aurelio Nuño, acusó a los maestros 

de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de impedir el paso para verificar las 

condiciones de seguridad de las escuelas dañadas por el reciente sismo. “No es momento de divisiones, sino de 

trabajar unidos”, dijo Nuño en un recorrido por Santa María Xadani para supervisar la atención a los damnificados 

y los censos sobre daños a viviendas y planteles escolares. Al respecto, Porfirio Gutiérrez Nicolás, secretario técnico 

de la Sección 22 de la CNTE, negó las acusaciones y dijo que Nuño se confundió. “Es falso que los órganos internos 

de la gremial hayan acordado obstaculizar el censo de las afectaciones”, aclaró. Lo que sí es cierto, precisó el 

dirigente magisterial, es que se emitió una circular para impedirle el paso a los Asesores Pedagógico Itinerantes 

(API), que son personal externo y de confianza del IEEPO, que “van a las escuelas a impartir clases de matemáticas 

y español en las escuelas multigrado, una figura que aparece con la mal llamada Reforma Educativa, a la que nos 

oponemos”. (Patricia Briseño, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/14/1188304 

C O L U M N A S  P O L Í T I C A S  N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

Al revés volteado 

Ayer, después de botear en Chilpancingo, unos 60 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa se apoderaron de una 

pipa con 30 mil litros de gasolina, dos repartidores de la Bimbo y una camioneta distribuidora de refrescos. 

Perseguidos que fueron por la policía estatal, denuncian que en el túnel del nuevo libramiento a Tixtla los agentes 

dispararon a las llantas del autobús Estrella de Oro en que viajaban. Ahí fue capturada una decena de jóvenes, y 

los que escaparon a esa ciudad se hicieron de una patrulla y levantaron a cuatro preventivos que intercambiaron 

después por los detenidos. Más allá de sus implicaciones legales, incidentes como éste son tan rutinarios como 

absurdo el comunicado de padres y madres de Los 43 exigiendo “alto al uso excesivo de la fuerza contra nuestros 

compañeros y al uso de armas en manifestaciones públicas”, así como una investigación contra los policías que 

dispararon para que sean procesados y sancionados. En vez de justicia para el caso de su duelo quieren impunidad 

para quienes cometen fechorías y castigo para los que trataron al menos de cumplir con su deber .  

 

(Carlos Marín, página 02) 

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/14/politica/007n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/14/1188304
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Milenio-En Privado… 

 

El frente ya es de Anaya; y su candidatura, también 

 

Le había contado que ya con el control del Frente Amplio Opositor, o como se llame esta semana, Ricardo Anaya 

marcó territorio al interior sobre PRD y Movimiento Ciudadano y al exterior al gobierno y al priismo, y dio dos golpes: 

el primero, bloquear durante seis días la instalación de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, que condicionó 

a que presentaran una nueva iniciativa en ese recinto para impedir el pase automático del fiscal general , ya incluido 

en la iniciativa que el presidente Peña Nieto mandó al Senado desde noviembre, y su inmediata aceptación en la 

sesión de este martes 12. El acuerdo lo habían tomado la víspera, el lunes 11: la iniciativa del PRI, con el Verde, 

Panal y PES sería votada en lo general por el Frente, pero contra el transitorio que permitiría al actual procurador 

general de la República, Raúl Cervantes, participar en el proceso de selección del fiscal general, ya sin el pase 

automático. Así, el martes la subió la diputada Martha Himelda Félix para someterla de inmediato al pleno, lo que 

no ocurrió porque Anaya les tenía una sorpresa, otra: su coordinador en San Lázaro, Marko Cortés, denunció que 

esa iniciativa tenía un dardo envenenado y no la votarían. Ante esto, César Camacho anunció otro acuerdo para 

permitir una discusión más amplia y se envió a la Comisión de Puntos Constitucionales. Y los priistas cayeron de 

nuevo en el garlito de Anaya, que al uno-dos que les propinó la semana pasada, les remató con el tres-cuatro del 

martes y se sigue posponiendo la aprobación del Sistema Nacional Anticorrupción que, siendo lo fundamental, ha 

quedado en un segundo plano de atención que el Frente y Morena han llenado con el caso del fiscal general . Así se 

la seguirán llevando, hasta las campañas presidenciales. Y él consolidando la suya.  

 

RETALES 

 

1. ¿COINCIDENCIAS? Yo que no creo en ellas, registro que Anaya faltó al acuerdo con el argumento de escuchar 

a las organizaciones civiles, la misma mañana que Reforma había publicado el retrato hablado de Claudio X. 

González Guajardo como candidato presidencial, que se llevaría el apoyo de todas esas organizaciones y que el 

panista quiere para él; 

 

2. DESPEDIDA. Andrés Manuel habló por primera vez de forma directa del caso Monreal, para que no le quedara 

duda: Si se va con los partidos corruptos, que lo piense muy bien. No hay término medio: con el cambio (él) o con 
el régimen de corrupción. Nada más. No sé qué espera Ricardo; y 

 

3. AGUJERO. Lo que encontró la Secretaría de la Función Pública, de Arely Gómez, en la auditoría a los contratos 

de la obra del Paso Express de Cuernavaca fue otro socavón, pero de mil 34 millones de pesos en anomalías. El 

presupuesto original de la obra iba a costar eso, mil 50 millones de pesos y el consorcio constructor Aldesa-Epccor 

acabó cobrando más del doble: 2 mil 213 millones de pesos por la vía de 14 kilómetros, a 152 millones de pesos el 

kilómetro.  

 

Nos vemos mañana, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, encabezada por el perredista Guadalupe 

Acosta, se instalará hoy en sesión permanente con el fin de analizar las iniciativas para derogar el “pase automático” 

del procurador Raúl Cervantes a la Fiscalía General y recibir en audiencia pública el próximo miércoles 20 a los 

representantes de 300 organizaciones de la sociedad civil que demandan un Ministerio Público autónomo , 

independiente y eficaz. Tras doblar al PRI y obligarlo a cancelar el salvoconducto para Cervantes, el frente PAN-

PRD-MC llevó sus exigencias al límite, pero con el riesgo de reventar la liga y quedarse con las manos vacías, pues 

la bancada tricolor de César Camacho les advirtió ya que no cederá a nuevas condiciones, aunque eso lleve a la 

parálisis legislativa.  
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:Que hoy la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, que preside el priista Ricardo Ramírez Nieto , 

sesionará para dar trámite al juicio de desafuero contra la presidenta del Congreso de Chihuahua , su 

correligionaria Karina Velázquez. La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales presentó la 

solicitud al órgano legislativo por el presunto desvío de 14 millones de pesos para financiar las campañas electorales 

de 2015, provenientes de descuentos a empleados del gobierno del estado hacia las arcas del PRI local , del que la 

señora era presidenta.  

 

:Que el dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, se reunió este miércoles en sus oficinas de la 

colonia Roma con diputados federales y locales, entre ellos la coordinadora en San Lázaro, Rocío Nahle, para 

analizar la ruta de ayuda a los damnificados del sismo y se sabe que acordaron volver a visitar la zona del istmo y 

el sureste. Por cierto, antes del Grito en el Zócalo, el presidente Enrique Peña Nieto visitará Chiapas para 

supervisar los trabajos de reconstrucción tras el terremoto.  

 

:Que la presidenta de la Comisión Especial Contra la Trata de Personas de la Cámara de Diputados, la priista Julieta 

Fernández, llegó hora y media tarde a la reunión que convocó con autoridades de la Policía Federal para hablar 

sobre el combate de este delito en materia cibernética. Los funcionarios arribaron incluso antes de la cita, a las 

10:30, y la legisladora a mediodía.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

COMPU DE BOLSILLO 

Nos habíamos acostumbrado a tener productos electrónicos cada vez mejores y a menor precio. Esto era 

consecuencia de la Ley de Moore, según la cual el número de transistores en un circuito integrado se duplicaba 

cada dos años. Pero este 12 de septiembre, mientras daba seguimiento a la presentación del director general de 

Apple Tim Cook en el Apple Event de Cupertino, me di cuenta que esa tendencia ha terminado. Los teléfonos 

inteligentes son cada vez más caros. El iPhone X, el nuevo teléfono codiciado por los entusiastas de Apple a pesar 

de que sólo empezará a venderse en noviembre, tendrá en los Estados Unidos un precio al público de 999 dólares 

para su versión con menos memoria, 64 gigabytes (GB). Para México ya se ha anunciado un precio de 23, 499 

pesos. Si uno quiere el modelo de mayor capacidad, con 256 GB de memoria, tendrá que invertir 26, 999 pesos. 

Los teléfonos celulares de gama alta ya cuestan tanto o más que una computadora portátil . El nuevo Galaxy Note 

8 de Samsung, ya lanzado en Nueva York y que será presentado en México el 26 de septiembre, tiene un precio 

sugerido en Estados Unidos de 929. 99 dólares. El Samsung Galaxy S8 Plus que yo uso se vende en México a 19, 

699 pesos. Quizá el alto precio es inevitable. Estos dispositivos no son ya simples teléfonos móviles. Son 

computadoras con alta capacidad de procesamiento, conectadas permanentemente a la red y equipadas con 

cámaras digitales de fotografía y video. Permiten realizar una amplia gama de trabajos profesionales y son también 

centros de entretenimiento personal. Es muy fácil criticar a los millennials que se hunden horas en la contemplación 

de sus pequeñas pantallas iluminadas; pero yo también, millennial del milenio pasado, le doy un uso intenso a mi 

teléfono. Lo empleo para leer periódicos y revistas de México y el mundo. Me da acceso a mis correos electrónicos. 

Me comunica con mis compañeros de trabajo, lectores, radioescuchas, familiares y amigos de manera instantánea . 

Me permite revisar archivos que guardo en la nube y realizar investigaciones. Lo empleo para escuchar música 

mientras trabajo y para ver videos y películas. Ya no es inusitado un libro completo en la pantalla de un teléfono. 

Unos instrumentos tan útiles han generado inevitablemente un mercado enorme. Sólo en 2016 se vendieron 1, 495 

millones de teléfonos inteligentes en el mundo, un aumento de 5 por ciento sobre el año anterior. Ésta es una cifra 

extraordinaria ante una población mundial de 7, 500 millones. Samsung registró la mayor participación de mercado 

con 20. 5 por ciento, seguido de Apple con 14. 4 por ciento. Huawei ha venido ganando terreno y cerró 2016 con 

8. 9 por ciento del mercado, si bien su presencia sigue estando concentrada en China (gartner. com). El mercado 

ofrece muchas otras opciones. Hay fuertes debates sobre las consecuencias del uso que hoy se da a los teléfonos 

inteligentes. Robin Sharma, autor de El monje que vendió su Ferrari, afirma que éstos han causado “masivas 

pérdidas en nuestra creatividad y productividad”. El empresario y bloguero francés Fabrice Grinda dice, en cambio, 
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que han sido “los principales promotores de los avances en productividad”. No sé cuál de los dos tiene razón, pero 

quizá lo puedo averiguar. Sólo tengo que usar mi teléfono inteligente para buscar información seria sobre el tema. 

Lo haré una vez que termine el artículo sobre literatura erótica que estoy leyendo. Subsidiar gasolina El Frente 

Ciudadano del PAN, el PRD y Movimiento Ciudadano ha presentado una agenda legislativa que, entre otras medidas, 

pretende dar marcha atrás al gasolinazo. En otras palabras, estos partidos quieren que el gobierno use el dinero de 

los pobres para subsidiar la gasolina de los ricos y contaminar más el ambiente.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Criterio-De política y cosas peores… 

 

Ojo de pato:  

wormilio, empleado de don Algón, se sintió mal en la oficina, y aunque eran apenas las 10 de la mañana decidió 

irse a su casa. Cuando llegó vio algo que lo dejó sin habla y sin otras cosas más. He aquí que su mujer se estaba 

refocilando con un hombre en cuya persona el coronado esposo reconoció a su jefe. “¡Qué bueno que llegas, 

Wormilio!-le dijo alegremente don Algón al infeliz cuclillo-. Precisamente le estaba diciendo a tu señora que en la 

empresa hay un ascenso disponible, con un aumento sustancial de sueldo, para el empleado que demuestre tener 

tolerancia para las fallas de los demás, comprensión para sus semejantes, y que sepa conservar la calma en los 

momentos críticos”. “Ojo de pato”. Así le dijo Nube Blanca, el gran jefe piel roja, al general Highrump cuando éste 

le propuso comprarle las tierras de su tribu pagándoselas a un centésimo de centavo el acre. Se volvió el general a 

su intérprete y le preguntó, intrigado: “¿Por qué me dice ‘Ojo de pato’?”. Explicó el traductor: “Es que el gran jefe 

no habla muy bien nuestro idioma, y a veces se le confunden las vocales. Lo que le quiere decir es: ‘Hijo de p. ’”. 

Aquel joven soldado tenía ya dos años ausente de su casa. Lo llamó por teléfono su madre, y en el curso de la 

conversación le dijo: “Cuando regreses te va a gustar mucho Lilibelle, la hija de la vecina. Ha crecido 30 centímetro”. 

Replicó el muchacho: “Si ha crecido 30 centímetros entonces es mucho más alta que yo”. Aclaró la señora: “30 

centímetros de busto”. Según todas las encuestas López Obrador será Presidente de México en 2018. Según todas 

las encuestas López Obrador iba a ser Presidente de México en 2006 y 2012. Muchos ven la llegada de AMLO a Los 

Pinos como un acontecimiento ineluctable, inexorable, irrevocable, inapelable, impepinable e inevitable. Pero en 

política no hay nada escrito. En ese juego letal todo es cambiante; su suelo es movedizo y resbaloso. Decir que el 

tabasqueño seguramente llegará a la Presidencia es tan riesgoso como afirmar que no llegará a ella . El dueño de 

Morena, es cierto, tiene a su favor la irritación de la ciudadanía contra el prigobierno, pero lo perjudican el temor y 

desconfianza que provocan sus hechos y sus dichos. Su pugna con Monreal, a más de significar una fisura en la 

estructura monolítica de su partido, sirvió para mostrar una vez más el carácter autoritario de López Obrador y su 

marcada tendencia a imponer sobre todo y sobre todos su omnímoda voluntad. Ese talante absolutista hará pensar 

a los pensantes. Eso sí: los feligreses de AMLO seguirán ciegos a sus fallas y, como sucede con todos los seguidores 

de un caudillo, no advertirán jamás sus yerros ni reconocerán sus deficiencias. Si el voto de los electores fuera 

reflexivo sería muy difícil que López Obrador se alzara con el triunfo. Pero el voto de muchos será vindicativo, y eso 

lo favorecerá. Todo indica que la del 2018 no será una elección meditada: será una elección desesperada . Y la 

desesperación es mala consejera. La mamá de Pepito le repasaba la lección de Geografía. “¿Cuál es la capital de 

Coahuila?”. El chiquillo no supo la respuesta. “Es Saltillo-le dijo la señora-. Y por no haberlo sabido no te daré sal 

hoy en la noche. ¿Cuál es la capital de Aguascalientes?”. Pepito no pudo contestar. “Es Aguascalientes. Y por no 

haberlo sabido no te daré agua hoy en la noche”. El padre de Pepito, ahí presente, le pidió a su esposa: “Pregúntame 

algo a mí”. “A ver-interrogó la señora-. ¿Cuál es la capital de Sinaloa?”. El señor vaciló. “La verdad, no lo sé”. Dijo 

entonces Pepito: “Mami: ¿le das tú la mala noticia o se la doy yo?”. FIN.  

 

(Catón, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

 

Gobierno, izquierda y Corea del Norte 

La expulsión del embajador de Corea del Norte en México ha desatado una polémica en dos asuntos: uno, las 

razones del gobierno mexicano para tomar esta decisión y, dos, la postura de algunos miembros de la izquierda 

mexicana sobre el régimen dictatorial de Pyongyang. A continuación, presento mi opinión sobre ambos temas. 

Comienzo con la determinación de la Secretaría de Relaciones Exteriores de declarar como persona non grata a Kim 

Hyong-Gil. El embajador de Corea del Norte en nuestro país tendrá que salir de México. Esto como una “medida de 

rechazo” a las recientes pruebas nucleares realizadas por la nación asiática que abiertamente desafían las 

resoluciones de la Organización de las Naciones Unidas que le había prohibido desarrollar armas nucleares y misiles 

balísticos. “La actividad nuclear de Corea del Norte es un grave riesgo para la paz y la seguridad internacional” , 

señaló la Cancillería. “Representa una amenaza creciente para las naciones de la región, incluyendo a aliados 

fundamentales de México como son Japón y Corea del Sur”. El régimen de Kim Jong-Un está jugando, literalmente, 

con fuego. Desde que tomó posesión como líder de Corea del Norte hace un sexenio, a la edad de 27 años, el nieto 

del fundador de ese país ha realizado 84 pruebas de misiles, más del doble de las que habían realizado su padre y 

abuelo en conjunto. Hace poco, un misil sobrevoló Japón alertando a su población. El juego de Jong-Un es muy 

claro. La pretensión de desarrollar armas nucleares está diseñada para mantener la viabilidad de una brutal 

dictadura militar liderada por Kim. Estados Unidos, que cuida los intereses de Japón y Corea del Sur en esa zona 

del mundo, no ha podido hacer absolutamente nada para detener el desarrollo del arsenal nuclear de Corea del 

Norte. Presidentes estadunidenses, incluyendo al actual, han amenazado al régimen de Pyongyang sin éxito alguno. 

Al parecer, el gobierno de Jong-Un está más fuerte que nunca. Muchos piensan, y así lo han escrito, que México 

expulsó al embajador norcoreano para quedar bien con el chocante gobierno de Trump. Puede ser. No hay que 

descartarlo. Incluso es posible que la petición de expulsar a Kim Hyong-Gil haya venido directamente de 

Washington. La pregunta es por qué. Y creo que aquí podría haber más carnita. Recordemos, primero, que Estados 

Unidos no tiene relaciones diplomáticas con Corea del Norte. Las relaciones con ese país se tratan, de manera 

informal, con la misión que tiene ese país en la ONU. Pero los diplomáticos norcoreanos acreditados en Nueva York 

están muy vigilados y no pueden moverse libremente salvo en un radio limitado de unos cuantos kilómetros 

alrededor de la glorieta de Colón en Manhattan. Resulta, entonces, que uno de los diplomáticos norcoreanos más 

cercanos territorialmente a Estados Unidos es el embajador acreditado en México. No es jalado de los pelos pensar 

que este funcionario, aprovechando la cercanía geográfica, estuviera involucrado en una serie de “travesuras” 

(vamos a llamarlas así relacionadas con actividades ilegales para nuestro vecino del norte (espionaje, contrabando, 

etcétera). En una de esas, la inteligencia estadunidense, quizá hasta la propia mexicana, se dio cuenta de ello y, 

para evitar que siguiera haciendo “travesuras”, decidió expulsarlo. No lo sé de cierto. Es pura especulación de mi 

parte. Pero suena razonable si tomamos en cuenta que no es cualquier cosa expulsar a un embajador. Debe haber 

causas más serias que no fueron informadas. En cualquier caso, yo le doy el beneficio de la duda a mi gobierno, es 

decir, al mexicano. Lo cual me lleva al segundo asunto. Personajes de la izquierda mexicana han condenado la 

expulsión. El candidato de Morena, López Obrador, criticó la decisión: “México debe mantenerse al margen de 

cualquier enfrentamiento, no meternos en lo que no debemos, hay esta confrontación y es muy delicada la situación 

internacional (…) Se están escuchando los tambores, hay una actitud probélica y nosotros no debemos meternos 

en eso, nuestra política exterior ha sido sabia”. Otros miembros de la izquierda incluso han utilizado la expulsión 

del embajador para solidarizarse con el régimen de Kim Jong-Un. Están en su derecho, tanto de creer que fue un 

error la decisión del gobierno de Peña como de apoyar a una de las peores dictaduras militares del planeta. Pero 

que se hagan responsables de lo que dicen. No vayan a decir, luego, que no es cierto que su corazoncito late hacia 

esas latitudes 

 

(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

El escándalo de corrupción que ahoga al PRI 

 

Nos informan que este jueves la Sección Instructora de la Cámara de Diputados iniciará el proceso de desafuero en 

contra de la diputada local de Chihuahua Diana Karina Velázquez Ramírez, quien es nada menos que la presidenta 

del Congreso estatal. La priísta, nos explican, tiene una denuncia penal por el delito de peculado por su probable 

participación en la presunta red de corrupción del ex gobernador, César Duarte. EL UNIVERSAL publicó el pasado 

mes de junio que un juez federal giró la orden de aprehensión en contra de Duarte , debido a que la Fiscalía 

Especializada para la Atención de Delitos Electorales logró acreditar que durante su administración fueron desviados 

14 millones de pesos al Partido Revolucionario Institucional. Ayer la fiscalía chihuahuense pidió que se ordenara la 

detención de Duarte con fines de extradición. Todo indica que el escándalo de corrupción ahogará a los priístas 

justo cuando empieza el proceso electoral de 2018.  

 

Legisladores avergüenzan al Senado 

 

Vergonzoso resultó el papel de dos senadores del PT-Morena —que antes fueron del PRD— y que en comparecencias 

de diplomáticos que van a asignaciones en el extranjero se pasaron de exigentes , formularon preguntas, pero 

abandonaron la reunión sin esperar las respuestas. Los diplomáticos no supieron qué hacer, si dar o no los 

comentarios que les habían solicitado Isidro Pedraza y Raúl Morón. Varios de los senadores se sintieron 

avergonzados por la actitud de sus colegas, y nos comentan que salirse de sesiones de trabajo en las que se ratifican 

cargos le quita respetabilidad a la Cámara Alta.  

 

Aprietan el cinturón en Los Pinos 

 

Desde la residencia oficial nos comentan que el presidente Enrique Peña Nieto tomó la decisión de apretar el cinturón 

para el ejercicio presupuestal 2018, como una manera de mandar un mensaje a todas las instituciones de la 

administración federal y predicar con el ejemplo. Nos informan que en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el próximo año, entregado por la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados, se considera 

una reducción en términos nominales de 22. 1 millones de pesos respecto al presupuesto original de 2017. ¿Los 

otros poderes de la Unión y los organismos e instituciones autónomas del país también se ajustarán el cinturón para 
ahorrar recursos en tiempos difíciles? 

 

La salida del embajador norcoreano 

 

Quien ya está listo con maletas y su título de persona non grata, es el embajador de Corea del Norte en México, 

Kim Hyong Gil, quien se prevé que la tarde de hoy, ahora sí, salga de México. El diplomático, que fue desconocido 

por el gobierno de Enrique Peña Nieto, abordará un vuelo de Aeroméxico con destino a La Habana, Cuba, si es que 

no pasa otra cosa. El plazo para que don Kim saliera de suelo mexicano ya había vencido, sin embargo, dado que 

su viaje tenía que ser vía Cuba, y que la isla caribeña resultó con severas afectaciones por el paso del huracán Irma, 

el embajador no podía salir del país.  

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

CUENTA N por ahí que en el Frente Ciudadano por México ya hay un primer acuerdo sobre qué partido se quedará 

con cuál candidatura en los nueve estados que renovarán su gubernatura en el 2018.  

 

LA IDEA es que el PAN encabece las alianzas en Guanajuato, Puebla, Veracruz y Yucatán, mientras que al PRD le 

tocarían las entidades en las que gobierna: CDMX, Morelos y Tabasco. En todos esos casos, los nombres aún están 

por definirse.  

 

EN TANTO, Movimiento Ciudadano tendría las candidaturas de Jalisco y Chiapas, en donde ya se da como un hecho 

que los candidatos serán Enrique Alfaro y María Elena Orantes, respectivamente.  

 

TAL PARECE que los tres partidos frentistas tienen bien claro en dónde están sus fortalezas y en dónde sus 

debilidades. Ahora falta que los suspirantes de cada partido en cada entidad también lo entiendan y sumen en vez 

de dividir. Ahí está el detalle, diría Cantinas.  

 

VAYA que son raros los usos y costumbres políticos en el Estado de México. MAÑANA a las 9:00 horas habrá una 

sesión solemne en el Congreso local para la ceremonia de toma de posesión del nuevo gobernador Alfredo del 

Mazo. Peeero, aunque ya haya rendido protesta, tendrá que esperar 15 horas para asumir el poder, pues su sexenio 

comienza oficialmente el primer minuto del sábado.  

 

DE HECHO, el Grito de Independencia le tocará darlo al gobernador saliente Eruviel Ávila quien, al lo de la 

medianoche, firmará el acta de entrega-recepción y, hasta entonces, podrá darle las llaves y la contraseña de wifi-

de la Casa Estado de México a su sucesor.  

 

EN ALGUNOS pueblos a eso le dicen poner la carreta ¡delante del caballo! 

 

NO ES por intrigar pero tal parece que algunos secretarios no escucharon o no entendieron el llamado de Enrique 

Peña Nieto a no lucrar con la tragedia ocasionada por el terremoto del jueves pasado.  

 

LOS TITULARES de la SEP, Aurelio Nuño, y de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong, hicieron ayer sendas 

transmisiones en sus cuentas de Periscope para contarle a sus seguidores que andaban de gira con el Presidente 

por el ejido de Santa María Xadani, Oaxaca.  

 

Y SEGURAMENTE el hecho de que ambos formen parte del cuarteto de suspirantes presidenciales del PRI es mera 

casualidad.  

 

EN REDES SOCIALES se ha estado compartiendo una propuesta para que los partidos políticos destinen el 20% 

del dinero que recibirán para las campañas electorales del 2018 para ayudar a los damni ficados de Chiapas y 

Oaxaca. ¿Alguien dijo yo?...¿nadie? 

 

(Redacción, página 10) 
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